

¿Diario con La Mont?

Federico La Mont

<u>Comisión de Venecia</u> y su visión sobre la <u>reforma electoral</u>

Evaluación: La Comisión de Venecia, órgano del Consejo de Europa, celebró su sesión plenaria, con la asistencia del consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, en la que respondió a la solicitud del INE para emitiera una opinión sobre las diversas iniciativas de reforma electoral que se discuten en el Congreso mexicano. La postura de la Comisión señala que cambiar el sistema y la adque cambiar el sistema y la ad-



Lorenzo
Córdova: En
el ocaso de
su cargo, ¿fue
bueno o malo?

ministración electoral que, en su opinión, hasta hoy funciona bien, requiere cautela y las modificaciones en su caso deberían llevarse a cabo en un contexto de consenso con amplias consultas públicas con todas las partes interesadas y considera que el sistema que se propone podría caer en una sobrerrepresentación de los partidos mayoritarios, una infrarrepresentación de los menores o visagra o la no representación de los partidos políticos más pequeños.

El presidente Andrés Manuel López Obrador estuvo de acuerdo con las opiniones llegadas de Europa y pidió que los diputados federales las tomen en cuenta en sus debates y recordó que todos callaron ante los fraudes electorales perpetrados en 2006 y validados por el IFE, hoy el INE y defendió la reforma constitucional presentada por Morena, pues reside precisamente en desterrar el fraude, que es motivo de daño y de vergüenza para México, pero agregó que la Comisión Europea para la Democracia por el Derecho, del cual depende la Comisión de Venecia, carece de cualquier facultad para opinar, calificar o descalificar iniciativas legales o constitucionales de México.

Protagonismo: Es importante destacar que Lorenzo Córdova está a escasos cinco meses de concluir su encargo como consejero presidente del INE y que antes de que termine el año 2022 la LXV Cámara de Diputados debe concluir la reforma constitucional en materia electoral o si acaso la reforma reglamentaria correspondiente, pero de lo que no debemos tener duda es que el actual INE va a cambiar de nombre, de estructura y de percepciones en su consejo general y en su estructura orgánica, acabando con los elevados montos salariales que hoy perciben. En este sentido, Lorenzo Córdova pretende vender el discurso de que "hay que defender al INE" de los avances en la democratización de México, pero se olvida que los méritos del IFE y ahora del INE datan de agosto de 1990 y de los funcionarios de aquellos tiempos y de la sociedad mexicana en su conjunto, no de la arrogancia de un consejero electoral que llegó al consejo general del INE en abril de 2014, que nunca ha sido de izquierda políticamente, pero si un progresista en lo doctrinal, asiduo defensor de las ideas de Norberto Bobbio y del plura-

lismo ideológico en libertad e igualdad, que conducen a la izquierda democrática. Lo que se le olvidó a Lorenzo Córdova son los antecedentes históricos del INE, entre los cuales está el fraude electoral que tanto nos recuerda Andrés Manuel López Obrador y que dificilmente se le va a olvidar, desde ahí viene su firme convicción de modificar al INE, eso es lo que Lorenzo Córdova debió tomar en consideración antes de solicitar la intervención de la



Investigación internacional profunda contra Felipe Calderón

Comisión de Venecia, se equivocó de estrategia.

Desenlace: Lorenzo Córdova hoy se ha convertido en uno de los más belicosos aliados de la oposición política al actual gobierno, y ya abrió la puerta a la participación de instancias extranjeras en procesos nacionales que competen únicamente a las instituciones mexicanas. El titular de la Secretaria de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, aseguró que hay una investigación internacional contra el expresidente Felipe Calderón Hinojosa relacionado con el operativo Rápido y Furioso, por el cual Estados Unidos ingresó miles de armas a México entre 2006 y 2011.

Agregó que el exmandatario panista, a quien se refirió como Felipe El Pequeño, "no solo bañó de sangre al país y lo militarizó, sino que él y su administración terminaron convertidos en traficantes de armas. Cuando hablamos de compra de armamento, todos recordamos cómo en el sexenio de Calderón, no nada más se militarizó al país sino, en el colmo de la desvergüenza, él y su gobierno terminaron convertidos en traficantes de armas", aseveró y para muestra el Fast and Furiuos Rápido y Furioso que al norte del río Bravo costó la dimisión del procurador Erick Holder. "El arsenal destinado a nuestras fuerzas armadas, a la policia, fue vendido a la delincuencia organizada, por eso está detenido en Estados Unidos Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad Pública; por eso hay una investigación internacional contra Felipe Calderón", puntualizó.

Proselitismo: López Hernández asistió ayer al Congreso de Michoacán, a impulsar la aprobación de la reforma que prolongará la participación del Ejército en labores de seguridad pública hasta 2028, felicitó al gobernador morenista Alfredo Ramírez Bedolla, porque en los últimos dos meses ha habido en la entidad una reducción de 28 a 30 por ciento en homicidios dolosos.

Sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad hasta 2028, expuso que gran parte de México estaría a merced de la delincuencia organizada si el Ejército regresa a los cuarteles y recordó que hay alcaldes que no tie-

nen policías municipales. Para la candidatura de Morena al gobierno de la Ciudad de México aparecen la secretaria de Seguridad federal, Rosa Icela Rodríguez, el secretario de gobierno capitalino, Martí Batres Guadarrama; el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch; la alcaldesa en Istapalapa, Clara Brugada, y la sorpresa ¿alianza opositora con un cuadro de Morena?



Alfredo Ramírez Bedolla: En mi estado han reducido de 28 a 30 % los homicidios dolosos